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Gilvan lidera pesquisa com 31,62%
Levantamento do Instituto ASN Pes-
quisas revela as tendências eleitorais para 
a Prefeitura de Santo André. Gilvan 
- PSDB, candidato indicado pelo pre-
feito Paulo Serra - PSDB desponta com 
31,62% dos votos no cenário estimulado. 
Na sequência, três candidatos buscam o 
segundo lugar, sendo o vereador Eduardo 
Leite - PSB com 9,62% das intenções, o 
vice-prefeito Luiz Zacarias - PL que apa-
rece com 8,50%, seguido de perto pela 
ex-vereadora Bete Siraque - PT, que tem 
8%. A pesquisa foi realizada entre os dias 
21 a 23 de agosto, entrevistando um to-
tal de 800 eleitores. A pesquisa possui 
uma margem de erro de 3,5 pontos per-
centuais para mais ou para menos e um 
nível de confiança de 95%. O estudo está 
registrado no TSE - Tribunal Superior 
Eleitoral sob o número 04479/2024.

Thiago, Auricchio, Tite e Gilberto ao lado de sua família durante o evento que reuniu apoiadores Professora Nívea Guerra em uma das atividades promovidas no Studio Innove PilatesAnúncio foi feito em São Bernardo, montadora deve investir R$ 13 bilhões no Estado

Gilvan é o candidato do prefeito Paulo Serra e apresentou crescimento quando comparado os dados do levantamento de julho (TSE SP 04271/2024); o tucano tinha 23,25%, um aumento de 8,37% pontos percentuais
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CORREIO DA MANHÃAo som de “Não tem pra ninguém, Gilberto é do bem!”, 
Gilberto Costa lança sua candidatura a vereador de São Caetano 

O Espacio Prieto, na rua 
Amazonas, foi o palco do lança-
mento oficial da candidatura de 
Gilberto Costa, o vereador mais 
votado da história de São Cae-
tano. O evento atraiu centenas 
de pessoas, consolidando o en-
tusiasmo e apoio à candidatura 
de Gilberto, que busca reeleição 
para seu sexto mandato.

Gilberto Costa, que já exerceu 
os cargos de Secretário de Espor-
tes e Turismo, Chefe de Gabinete 
e Secretário de Governo de São 
Caetano, foi saudado por diversas 
lideranças políticas. O deputado 
estadual Thiago Auricchio - PL, 
o prefeito José Auricchio Júnior - 
PSD e o candidato a prefeito Tite 
Campanella - PL fizeram discur-
sos emocionados, destacando a 
trajetória do vereador e seu com-
promisso inabalável com a cidade.

O prefeito José Auricchio 
Júnior também fez questão de 
destacar a relevância de Gilberto 
para a cidade: “Gratidão por tudo 
que me deram. Peço que cada um 
de vocês saia daqui multiplicando 
esse apoio. Levem a mensagem de 
que Gilberto Costa é o vereador 
que vocês querem. E, para prefei-

to, vamos de Tite Campanella. 
Muito obrigado a todos!”

Já Tite Campanella, que con-
corre à prefeitura, falou da longa 
parceria com Gilberto, revelando 
sua amizade de mais de três dé-
cadas: “Conheci o Gilberto há 
30 anos e desde então ele sempre 
mostrou generosidade. Ele me deu 
espaço quando fui seu suplente, 
e sempre foi preocupado com os 
mais necessitados”

Durante seu discurso, Tite 
fez ainda um convite a Gilberto: 
"Eu gostaria de contar com você, 
Gilberto, como meu líder de go-
verno, se eleito. Você já foi líder 
nos governos de Tortorello, Au-
ricchio e durante o meu man-
dato interino. E eu não consigo 

pensar em alguém melhor para 
continuar esse papel.”

Ao fim do evento, Gilberto 
Costa agradeceu o apoio do pú-
blico e a presença de seus filhos, 
Sâmara, Amanda e Davi, e de 
seu neto Guilherme. Em um dis-
curso emocionado, ele exaltou 
o crescimento de São Caetano: 
“Essa cidade é uma locomotiva. 
As pessoas querem morar aqui, 
estudar aqui e abrir seus negócios 
aqui. E isso só foi possível porque 
tivemos gestores como o prefei-
to Auricchio, que deu continui-
dade ao trabalho de Tortorello. 
Eu e Tite fazemos parte dessa 
história, e com o apoio de todos 
vocês, vamos continuar escre-
vendo novos capítulos.”

O vereador recebeu apoio de centenas de pessoas, além de lideranças importantes da região

Alex discursou sobre a missão conjunta com a cidade

Com a presença de mais de 1.000 pessoas, Alex Manente 
inaugura comitê em São Bernardo e celebra aniversário

Em clima de festa e de muita 
emoção, o candidato a prefeito 
de São Bernardo, Alex Manente 
- Cidadania, inaugurou, na noite 
de quinta-feira (22), seu comitê 
de campanha, localizado na re-
gião central da cidade. O evento 
reuniu mais de 1.000 pessoas, que 
vieram prestigiar a abertura do 
comitê e celebrar o aniversário de 
Alex, que completou 45 anos nes-
ta quinta-feira.

Entre as autoridades presentes 
na festa, estavam o deputado fede-
ral Arnaldo Jardim - Cidadania; 
o deputado federal e presidente 
estadual do Progressistas, Mauri-
cio Neves; o deputado estadual 
Thiago Auricchio - PL, além do 
candidato a vice-prefeito, Paulo 
Eduardo - PL; e dos vereadores 
Julinho Fuzari - (Cidadania, 
Pery Cartola - Cidadania, Este-
vão Camolesi - Cidadania, Glau-
co Braido - MDB, Eliezer Men-
des - PL, Lucas Ferreira - PL e 
Alex Mognon - Progressistas. O 
vereador de Santo André Rodol-
fo Donetti - Cidadania também 
esteve no evento.

Acompanhado da mãe, Beth 
Manente; da esposa, a psicóloga 
Mariana Manente; e dos filhos 
Milene, Nicole e Lorenzo, Alex 
se emocionou ao lembrar da im-
portância de seu pai, Otávio Ma-
nente, que morreu em 2011, e de 
todo o apoio da família. “É esse 
apoio que nos forma e nos bali-
za para o futuro. Quando perdi 
meu pai, disse aos meus filhos 
que sempre peço a Deus que me 
permita ser para eles a metade do 
que ele foi para mim.”

Alex também falou sobre 
a união de forças políticas que 
integram a coligação São Ber-
nardo que Segue em Frente (fe-
deração PSDB-Cidadania, PL, 
PSD, MDB, Progressistas e So-
lidariedade), formada para criar 
uma nova história de futuro 
para a população. “Esse grande 
encontro representa o início da 
jornada que fará a diferença na 
vida da população de São Ber-
nardo. Estamos entrando em 
um novo ciclo, que será cons-
truído junto com os moradores 
da cidade”, disse o candidato a 
prefeito.  “Precisamos indagar 
quem está preocupado com o 
nosso futuro, com o futuro de 
nossas crianças, de nossa cidade. 
A eleição é sobre isso.”

Alex Manente completou o 
discurso reforçando a importân-
cia da mudança de filosofia na 
forma de governar São Bernardo. 
“Nossa cidade tem muitos desa-
fios que precisam ser enfrentados 
com seriedade. E nós temos essa 
responsabilidade de olhar por 
quem mais precisa.”  

Flávia Morando faz 
caminhada no Baeta e 

reforça compromisso com 
a inovação e tecnologia

Em caminhada na quinta-
-feira (22) pelo comércio do Bae-
ta Neves, a candidata governista à 
Prefeitura de São Bernardo, Flávia 
Morando - União Brasil, refor-
çou seu compromisso de investir 
em inovação e tecnologia visando 
melhorar a vida das pessoas. A 
pleiteante ao Executivo municipal 
realizou atividade de campanha na 
Rua Giacinto Tognato, onde des-
tacou, entre as propostas na área, 
expandir a atuação do novo Ceitec 
- Centro de Inovação e Tecnologia, 
inaugurado neste ano.

A agenda de Flávia Morando 
no bairro se deu ao lado da de-
putada estadual e primeira-dama 
do município, Carla Morando, e 
postulantes a vereador da coliga-
ção Pra Seguir Trabalhando por 
São Bernardo. No local, a can-
didata à Prefeitura frisou que o 
plano de governo traz inúmeras 
medidas para garantir mais avan-
ços na cidade por meio de novas 
ferramentas tecnológicas.

“O Baeta Neves é um bairro 
que recebeu grandes investimen-
tos nos últimos oito anos. Além 
de recuperação asfáltica e ilumina-
ção de LED, tivemos a significati-
va entrega do Ceitec, espaço vol-
tado a fomentar ecossistema de 
negócios, estímulo à incubação 
de start ups, coworking. Que-
remos tornar esse equipamento 
um grande polo que possa con-
cretizar cases de sucesso, avan-
çando no segmento, ampliando 
parcerias com universidades e 
empresas correlatas”, pontuou 
Flávia Morando.
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Alíquota base da tributária 
pode chegar a 28%
Segundo Fazenda, exceções podem aumentar alíquota do IVA

Por Gabriela Gallo

Segue a discussão acerca da 
regulamentação da reforma tri-
butária (PLP 68/2024) no Se-
nado Federal. E a expectativa é 
que o texto passe por alterações 
na Casa e retorne para a Câma-
ra dos Deputados. Novos cál-
culos do Ministério da Fazenda 
estimam que, com a quantidade 
de exceções aprovadas na Câ-
mara dos Deputados, será ne-
cessário um aumento da alíquo-
ta-base do Imposto sobre Valor 
Agregado (IVA) de 26,5% para 
28%. Caso os senadores man-
tenham as alternativas e a alí-
quota aumente, o Brasil será o 
país com maior imposto sobre 
o consumo do mundo.

Em julho, a Confederação 
Nacional da Indústria (CNI) 
chegou a calcular o mesmo va-
lor de aumento. Em entrevista 
ao Correio Braziliense, o presi-
dente da CNI, Ricardo Alban, 
destacou que o Senado deve 
aperfeiçoar uma série de me-
didas no texto aprovado pela 
Câmara. Dentre elas, é preciso 
rever a lista de bens e serviços 
contemplados com alíquotas 
reduzidas ou alíquota zero, 
além do aumento de percen-
tuais de redução das alíquotas 
atribuídas a determinados bens 
e serviços”.

“Sem a revisão disso, a alí-
quota de referência de IBS/
CBS aumentará significativa-
mente, prejudicando a todos os 
setores econômicos e, princi-
palmente, seus consumidores”, 
enfatizou Alban.

Um exemplo dessas mu-
danças foi a inclusão de carnes 
vermelhas, frango e sal na cesta 

básica de alíquota zero. Inicial-
mente, os produtos estariam 
inclusos na cesta básica com re-
dução de 60% da alíquota base 
do IVA, até o momento estima-
do em 26,5%. Porém, na última 
hora, o relator do texto na Câ-
mara, deputado Reginaldo Lo-
pes (PT-MG), acatou o pedido 
de isentar as carnes de tributa-
ção. Esta e outras exceções não 
estavam previstas no cálculo da 
equipe econômica do governo 
para definir a alíquota base em 
26,5%.

O texto determina uma “tra-
va” para que, em tese, a alíquota 
base não aumente, mantendo 
o teto em 26,5%. Do contrá-
rio, segundo o texto, a equipe 
econômica do governo teria de 
enviar outro texto ao Congres-
so Nacional. No entanto, ainda 
existe a dúvida se esta correção 

deve ser feita pelo Congresso, 
no próprio texto da regulamen-
tação, ou se cabe ao Ministério 
da Fazenda reestruturar o texto.

Avaliação
Ao Correio da Manhã, a 

diretora-executiva do Instituto 
VivaCidades e mestranda em 
Economia no IDP Bia Nóbrega 
criticou a velocidade e a forma 
como a reforma tributária vem 
sendo discutida. Na avaliação 
da economista, é uma distorção 
se discutir o impacto econô-
mico, arrecadatório e de uma 
reforma de consumo, quando 
se está “fazendo uma reforma 
tributária às avessas”.

“Em todos os lugares do 
mundo, o que deu certo é quan-
do primeiro se discutiu renda, 
depois patrimônio e, por últi-
mo, uma reforma de consumo, 

porque só assim se consegue 
garantir justiça social por meio 
do sistema tributário”, afirmou.

Em contrapartida à Câma-
ra dos Deputados e alinhado 
ao que a economista declarou, 
o senador Omar Aziz (PSD-
-AM) pediu que o Senado reti-
re a urgência do projeto. “Nós 
já demos um passo muito gran-
de quando votamos a reforma 
tributária. Agora, em relação 
às leis complementares que vão 
focar no que vai acontecer da-
qui para frente, nós temos que 
ter todo o cuidado para que a 
gente não sofra consequências 
muito grandes no final”, disse o 
senador em um pronunciamen-
to no Senado, na quarta-feira 
(21).

Em princípio, o Senado 
pretende aprovar a regulamen-
tação após o período eleitoral. 

Fabio Rodrigues-Pozzebom/Agência Brasil

Inclusão da carne na cesta básica aumenta o imposto

Depoimento 
de assessor 
deixa Moraes 
em saia justa
Por Karoline cavalcante

O ex-perito criminal Eduar-
do Tagliaferro, que foi asses-
sor do ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), prestou de-
poimento à Polícia Federal na 
quinta-feira (22), sobre o su-
posto vazamento de conversas 
entre membros do gabinete 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) durante o pleito eleito-
ral de 2022.

Tagliaferro estava na chefia 
da Assessoria Especial de En-
frentamento à Desinformação 
(AEED) do TSE na época da 
troca de mensagens, quando 
Moraes estava na presidência 
da Corte. O ex-perito foi afas-
tado do cargo imediatamente 
após sua prisão, ocorrida em 
2023, sob acusações de violên-
cia doméstica e disparo de arma 
de fogo.

Após a detenção, o celular 
foi apreendido e lacrado pela 
Polícia Civil de São Paulo. Se-
gundo informações do jornal 
Folha de S. Paulo, o iPhone 14 
tinha dois chips, sendo uma 
linha de São Paulo e outra de 
Brasília, que também foram en-
tregues e lacrados. O aparelho 
foi levado à delegacia por Celso 
Luiz de Oliveira, ex-cunhado 
dele.

Ocorre, porém, que supos-
tamente conversas de What-
sApp que estavam nos arquivos 

do celular vazaram. E foram a 
base da reportagem da Folha 
que afirma que Moraes teria 
feito pedidos fora do rito for-
mal para embasar investiga-
ções contra bolsonaristas que 
são alvos do inquérito dos atos 
antidemocráticos, do qual ele é 
relator.

“Comparece nesta unidade 
policial o declarante supra qua-
lificado [Oliveira], acompanha-
do da testemunha, informando 
que é cunhado do sr. Eduardo 
de Oliveira Tagliaferro, e que 
neste momento apresenta o te-
lefone celular acima descrito, 
ora apreendido em auto pró-
prio, aparelho este que recebeu 
das mãos de Eduardo pouco 
antes de ele ser encaminhado 
para audiência de custódia em 
Jundiaí”, diz o BO.

“Tudo bem”
A oitiva desta quinta-feira 

foi realizada na sede da PF em 
São Paulo e estava marcada para 
às 11h. Segundo a defesa do in-
vestigado, “tudo correu bem”.

“Ficou claro que ele não 
tem relação com o vazamento”, 
informou o advogado Eduardo 
Kuntz ao Correio da Manhã. 
Além do ex-assessor, a ex-mu-
lher e o ex-cunhado dele tam-
bém foram ouvidos.

A investigação foi instaura-
da sob sigilo, depois da divulga-
ção dos trechos de mensagens 
e revelou que integrantes do 

gabinete de Moraes teriam or-
denado, de maneira informal, 
a elaboração de relatórios do 
TSE para embasar as investiga-
ções de Moraes no STF. Esses 
relatórios seriam usados para 
fundamentar decisões tomadas 
pelo ministro em processos que 
envolviam aliados do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) no 
inquérito das Fake News. A 
divulgação dessas informações 
provocou uma investigação 
para averiguar possíveis irregu-
laridades e a influência indevi-
da nas ações judiciais relaciona-
das ao caso.

Entre os diálogos divul-
gados entre Eduardo e o juiz 
instrutor do gabinete de Mo-
raes no TSE, Airton Vieira, há 
pedidos fora do rito, como na 
transcrição do áudio enviado 
por Vieira:

“Boa noite Eduardo, tudo 
bem? Seguinte, conversando 
com a Cristina, ela pediu que 
a partir desse relatório e desse 
em diante, onde você coloca 
‘Supremo Tribunal Federal’, 
coloque, por favor, ‘Tribunal 

Superior Eleitoral’. O núme-
ro do processo nunca ficar em 
aberto. Colocar, no caso desse 
e dos próximos, a não ser que 
tenha alguma outra contraindi-
cação, o 4781. E colocar como 
de ordem do doutor Marco An-
tônio. Porque atualmente o mi-
nistro passa por uma fase difícil 
e qualquer detalhe, qualquer 
peninha, pode virar amanhã ou 
depois mais um objeto de dor 
de cabeça pra ele (...). Ninguém 
vai poder questionar nada etc., 
ou falar ‘de onde surgiu isso?’, 
“caiu do céu?’, ‘a pedido de 
quem?’ etc”.

Durante a sessão Plenária 
do STF do dia 14 de agosto, 
Moraes afirmou não demons-
trar preocupação com as notí-
cias divulgadas. 

“Nenhuma das matérias 
preocupa meu gabinete, me 
preocupa a lisura dos proce-
dimentos”, disse Moraes na 
ocasião. “E, obviamente, seria 
esquizofrênico eu, como pre-
sidente do Tribunal Superior 
Eleitoral, me auto oficiar”, fina-
lizou. 

Reprodução Instagram

Tagliaferro quando era assessor de Moraes
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Comprar cigarro eletrônico, 
porém, é muito fácil

Fumaça do vape divide a 
direita no Senado

Como tratar Médicos

Adiamento

80 países

Semipresencial

Restrições

Para Soraya e Gomes, sim-
plesmente proibir é tapar 
o sol com a peneira. “Na 
verdade, na prática hoje 
não há a menor proibição 
para a venda de cigarro 
eletrônico. Você consegue 
comprar pela internet, por 
aplicativo, e entregam na 
porta da sua casa”, disse 
ao Correio Político o re-
lator do projeto, Eduar-
do Gomes. De fato, uma 

rápida resultou em mais 
de vinte diferentes sites 
especializados na venda 
da vapes. No aldeiavape.
com, por exemplo, os ci-
garros eletrônicos variam 
de em torno de R$ 700 
a R$ 50, dependendo do 
modelo. Há também sites 
do Paraguai que vendem 
e prometem entregar 
no país. “Que proibição é 
essa?”, questiona Gomes. 

Que os cigarros eletrô-
nicos, conhecidos como 
vapes, fazem mal à saúde, 
não parece haver mui-
ta dúvida no Congresso. 
O debate acontece em 
torno de como lidar com 
a maquininha que uma 
quantidade cada vez 
maior de pessoas usa. O 
tema vem dividindo a di-
reita que, até então, pare-
cia sempre muito unida 
quando se tratava de pau-
tas de costumes. A divisão 

ficou clara esta semana, 
quando a Comissão de 
Assuntos Econômicos 
(CAE) do Senado adiou a 
votação do projeto da se-
nadora Soraya Thronicke 
(Podemos-MS). O projeto 
é relatado pelo senador 
Eduardo Gomes (PL-TO), 
um nome do campo con-
servador, que o defende. 
A oposição é comandada 
por outro forte nome do 
conservadorismo, Eduar-
do Girão (Novo-CE). 

A divisão se estabelece 
sobre como tratar. Soraya 
e Gomes consideram que 
a melhor forma de lidar 
seria regulamentar a ven-
da dos vapes, criando re-
gras, como a dos cigarros 
convencionais. Girão lide-
ra a ala mais radical: para 
ele, o caminho é a proibi-
ção total. 

O problema também divi-
de a comunidade médica. 
Oitenta instituições liga-
das à medicina assinaram 
recentemente uma carta 
pela proibição dos vapes. 
Somam-se a elas a Socie-
dade Brasileira para o Pro-
cesso da Ciência (SBPC) e 
a Academia Brasileira de 
Ciências.

No adiamento, para 4 de 
setembro, surgiu ainda 
um outro debate curio-
so. A votação foi adiada 
porque se entendeu que 
o tema seria polêmico 
demais para uma sessão 
semipresencial. “Então, 
acabamos por dizer que 
o modelo não funciona”, 
provoca Gomes.

“O modelo proposto é o 
mesmo que hoje é segui-
do por mais de 80 países, 
como a Suíça”, defende 
Eduardo Gomes. No fun-
do, consiste em criar para 
os cigarros eletrônicos 
uma legislação seme-
lhante a que há para os 
cigarros comuns, explica 
ele. 

As sessões semipresen-
ciais foram um arranjo 
para permitir aos parla-
mentares ficar nos seus 
estados para as cam-
panhas municipais. “Se 
acham que esse modelo 
não é seguro, então nós 
estamos adotando ele 
exatamente para quê?”, 
questiona o senador. 

Os produtos seriam co-
mercializados com as 
mesmas regras e restri-
ções: de propaganda, de 
uso em lugares públicos, 
de venda a menores. E 
com a divulgação clara 
do que está contido nos 
líquidos consumidos. “O 
que não acontece hoje”, 
complementa. 

Reprodução

Marcos Oliveira/Agência Senado

Diversos sites vendem vapes sem restrição

Gomes sobre os vapes: “Tapando o sol com a peneira”

POR RUDOLFO LAGO
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Gilvan tem 52,06% das intenções de votos válidos
Pesquisa realizada pelo Ins-

tituto ASN Pesquisas, contra-
tada pelo ABC Repórter, revela 
as tendências eleitorais para a 
Prefeitura de Santo André. O 
levantamento mostra uma clara 
vantagem do candidato Gilvan 
- PSDB, com 52,06% das inten-
ções de votos válidos na modali-
dade estimulada.

Estimulada
Quando perguntados sobre 

a intenção de voto em um ce-
nário com todos os candidatos 
apresentados em disco, Gilvan, 
candidato indicado pelo prefei-
to Paulo Serra - PSDB desponta 
com 31,62% dos votos.

Na sequência, três candidatos 
tentam o segundo lugar, sendo 
o vereador Eduardo Leite - PSB 
com 9,62% das intenções, o vice-
-prefeito Luiz Zacarias - PL que 
aparece com 8,50%, seguido de 
perto pela ex-vereadora Bete Sira-
que - PT, que tem 8%. 

Já o vereador Coronel Sarda-
no - NOVO e Clenilza - PCO 

registram 2% e 1%, respectiva-
mente. Ainda assim, um número 
signifi cativo de eleitores, 25%, 
afi rmou não saber em quem vo-
tar, e outros 14,25% declararam 
não ter preferência por nenhum 
dos candidatos apresentados.

Votos Válidos
Considerando apenas os vo-

tos válidos, ou seja, excluindo os 
eleitores que se declararam in-
decisos ou que optaram por não 
votar em nenhum dos candida-

Candidato do prefeito Paulo Serra lidera em todos cenários
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tos, Gilvan atinge 52,06%. 
Eduardo Leite mantém-se 

em segundo lugar, com 15,84%, 
enquanto Luiz Zacarias che-
ga a 13,99%, seguido por Bete 
Siraque, que obtém 13,17%. 
Coronel Sardano tem 3,29%, 

enquanto Clenilza 1,65%.

Espontânea
No cenário espontâneo, onde 

os eleitores citam seus candidatos 
preferidos sem que lhes seja apre-

Em debate do G1, Taka Yamauchi afirma que “pancadões são um câncer em Diadema”
MARCOS FIDELIS

O debate realizado nesta 
sexta-feira (23) pelo g1 entre os 
candidatos à Prefeitura de Dia-
dema foi palco de intensas dis-
cussões, focadas principalmente 
em segurança pública, saúde e 
o combate aos polêmicos pan-
cadões na cidade. Além disso, o 
evento, transmitido ao vivo de 
São Paulo pelo site, YouTube e 
TikTok, contou com a participa-
ção dos candidatos Gesiel Duar-
te - Republicanos, José de Filippi 

Jr. - PT, Márcio da Farmácia - Po-
demos e Taka Yamauchi - MDB.

O primeiro bloco do debate 
foi marcado por acaloradas dis-
cussões sobre segurança pública, 
com ênfase nas medidas para 

coibir os pancadões que pertur-
bam diversos bairros de Diadema. 
Taka Yamauchi foi direto ao ques-
tionar o atual prefeito e candidato 
à reeleição, Filippi, sobre as ações 
planejadas para solucionar o pro-

blema. “Pancadão é um câncer na 
cidade de Diadema, a gestão atual 
enaltece a promiscuidade e incen-
tiva essas práticas”, afi rmou Taka.

Por outro lado, Filippi de-
fendeu as ações já realizadas du-
rante seu mandato, destacando 
o programa “Paz e Proteção”. 
“A questão do pancadão, quan-
do nós chegamos, existiam 20 
lugares com pancadão. Hoje, 
existem diversas áreas da cidade 
que nós conseguimos, através 
do programa ‘Paz e Proteção’, a 
redução ou a eliminação desse 

barulho depois das 23 horas”, 
explicou o prefeito.

Ainda assim, Taka Yamauchi 
apresentou suas próprias propos-
tas para reforçar a segurança em 
Diadema. “Primeiro, a gente vai 
trazer Diadema Segura, um con-
junto de ações aqui para a nossa 
cidade, para aumentar o efetivo 
em 60%, trazer novamente de vol-
ta para a cidade, e proteger você, 
cidadão”, afi rmou Taka, men-
cionando também a criação da 
ROTAM (Guarda Motorizada), 
como parte de suas estratégias.

Filippi, Gesiel, Márcio e Taka durante a debate que está disponível nas redes sociais do portal G1

sentado o disco, Gilvan também 
lidera, com 16,50% das menções. 
Bete Siraque aparece bem abaixo, 
com 1,62%, seguida de Eduardo, 
Luiz e Zacarias (os nomes são co-
letados como falado pelo entrevis-
tado), com 1,12, 1,25% e 1,25%, 

respectivamente. Coronel aparece 
com apenas 0,25%.

Paulinho Serra (apesar de ci-
tado não pode disputar o pleito), 
Gilcany e Clenilza tiveram per-
centuais mínimos de 0,12% cada. 

Rejeição
No que se refere à rejeição, 

Bete Siraque enfrenta o maior 
desafi o, com 24% dos entrevista-
dos afi rmando que não votariam 
nela de jeito nenhum. Além disso, 
Luiz Zacarias e Coronel Sardano 
aparecem em seguida, com 7,50% 
e 6%, respectivamente. 

Clenilza registra 5,62%, en-
quanto Gilvan e Eduardo Leite têm 
rejeições relativamente baixas, com 
3,38% e 2,75%, respectivamente. 
Apesar disso, o índice de eleitores 
que ainda não decidiram ou não 
souberam responder sobre a rejei-
ção é elevado, atingindo 36,50%.

Metodologia
A pesquisa foi realizada entre 

os dias 21 a 23 de agosto de 2024, 
entrevistando um total de 800 
eleitores. O levantamento possui 
uma margem de erro de 3,5 pon-
tos percentuais para mais ou para 
menos e um nível de confi ança de 
95%. O estudo está registrado no 
TSE - Tribunal Superior Eleitoral 
sob o número 04479/2024.
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Studio Innove Pilates une melhora da 
saúde física e emocional com ação social

Gilvan cumpre extensa agenda na rua 
e participa de evento beneficente

CELSO M. RODRIGUES

Cuidar da saúde física é 
essencial para usufruir do que 
a vida tem de bom a oferecer, 
porém, muitas vezes, a parte 
física é afetada por condições 
psicológicas, e pensando em 
unir estes dois universos, o 
Studio Innove Pilates atua 
com atividades de fisiotera-
pia, além de um trabalho de 
inclusão e interação.

Entre as opções, estão 
massagem, RPG, pilates, fi-
sioterapia, melhora da postu-
ra, reabilitação, prevenção de 
lesões, fortalecimento muscu-
lar, resistência e estabilização 
articular.

Assim, Ariane Berto Cor-
radi, proprietária e fisiotera-
peuta responsável, disse ter 
identificado a questão emo-
cional como um fator que 
contribui para esta melhora 
física.

“Percebemos a necessida-
de do apoio emocional. Para 
isso, criamos o Projeto Inno-
vando que, a cada 15 ou 20 
dias, nos reunimos e fazemos 
um bate-papo, um café, um 

Gilvan, candidato a prefeito 
de Santo André, teve agenda re-
cheada nesta quinta-feira (23). 
Ele iniciou o dia caminhando 
pela Rua das Hortências, na 
Vila Marina, e na hora do al-
moço, ao lado do prefeito Paulo 
Serra, esteve na Vila Guiomar 
e no Tamarutaca. No início 
da tarde Gilvan participou do 
Evento Beneficente da Associa-
ção Viva Melhor ao lado da sua 
esposa, Jéssica, da candidata a 
vice-prefeita Silvana Medeiros, e 
da primeira-dama e deputada es-
tadual, Ana Carolina Serra. No 
fim do dia ainda participou do 
podcast ABC Talk.

“Foi mais um dia muito pro-
dutivo e de muito diálogo com 
as pessoas. Por todos os lugares 

passeio interno, promovendo 
interação com atividades em 
grupo, inclusive, com psicó-
logas”, celebra Ariane.

Apoiadora
Nívea Guerra, professora e 

candidata a vereadora pelo PSB, 
é aluna do Studio Innove Pilates 
e enxerga este trabalho de inclu-
são como essencial para a reabi-
litação e melhora dos alunos.

“Eles têm um diferencial, 
fazem ações de acolhimen-
to, de inclusão e união com 
os alunos, por meio de ati-

por onde eu passo os andreenses 
reconhecem o trabalho que está 
sendo feito pelo governo do pre-
feito Paulo Serra e querem a con-
tinuidade, representada na minha 
candidatura. Nossa campanha 
está ganhando muita força e cada 
vez mais apoio da população”, ce-
lebrou Gilvan.

“Por cada lugar que passamos 
lembramos das obras e melho-
rias que fizemos durante a nossa 
gestão. No Tamarutaca fizemos 
muitas muitas obras e infraes-
trutura e vamos fazer ainda mais 
com o Gilvan como prefeito. Essa 
é a vantagem da nossa campanha, 
não precisamos inventar nada, 
apenas mostrar o que fizemos nos 
últimos seteanos e meio”, comen-
tou Paulo Serra.

vidades manuais, palestras e 
atividades físicas. Eu, Profes-
sora Nívea Guerra, além de 
apoiar iniciativas como essas, 
participo também. Há uma 
interação constante entre nós 
alunos, além de ações sociais, 
como arrecadação de alimen-
tos e campanha do agasalho, 
que são doados a instituições”, 
elogia incentivadora de proje-
tos sociais, Professora Nívea.

O Studio Innove Pila-
tes fica na Av. Capitão Casa, 
1.469, Sala 1, SBC. Inf.: 
2374-9773 ou 9-76640088.

Atividades estimulam o convívio entre as pessoas, 
a interação em momentos de descontração
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Atividades desenvolvidas no espaço envolvem diversas gerações em um só propósito: bem estar 

O candidato do PSB tem ampliado sua agenda pela cidade, divulgando seu plano de governo

Ao lado dos apresentadores do ABC Talk, Gilvan apresentou suas propostas para cidade

Cidão do Sindicato ao lado de Tite Campanella, Regina Maura e Victor Hugo

Eduardo Leite percorre corredores comerciais 
e apresenta propostas para as regiões

Victor Hugo propõe criação de curso 
profissionalizante para jovens

O candidato a prefeito de 
Santo André, Eduardo Leite - 
PSB, percorreu, nesta quinta-feira 
(22), dois importantes corredores 
comerciais da cidade, a Av. Mar-
tim Francisco, no Segundo Sub-
distrito, e a Av. São Bernardo, na 
Vila Luzita.

O prefeiturável ouviu as de-
mandas da população e apresen-
tou as propostas de seu programa 
de governo. Os principais apon-
tamentos dos moradores seguem 
sendo os problemas com a Segu-
rança, como aumento da crimina-
lidade, e com a Saúde,com filas de 
espera para exames e consultas.

Outra queixa frequente é dos 
motoristas que trafegam pela re-
gião. Ruas esburacadas e proble-
mas com a iluminação pública 
são destaques da insatisfação das 
famílias nos dois bairros.

“A Saúde precisa melhorar. 

CELSO M. RODRIGUES

Em sua primeira corrida elei-
toral ao cargo de vereador em 
São Caetano, o jovem Victor 
Hugo - PSB, de 21 anos, defen-
de bandeiras em quatro Pastas, e 
justificou cada uma delas, como 
dividir o atendimento na Saúde 
para dinamizar serviço, na Segu-
rança, criar patrulhas nos bairros 
que fazem divisas com outros 
municípios, além de projetos 
para Esporte e Educação.

Victor elogia a Saúde da ci-
dade, mas faz algumas ressalvas e 
sugere alguns ajustes.

“São Caetano é muito boa 
na Saúde, mas tem uma demora 
muito grande no atendimento 
no PS - Pronto Socorro, por isso, 
queremos dividir por faixa etária, 
assim criamos setores para criança 
e adolescente, de dois a 18 anos, 

Como vereador, sempre atuei na 
fiscalização e cobrando por me-
lhorias nos equipamentos, tanto 
para os pacientes, como para os 
os profissionais. É uma questão 
prioritária e fundamental”, desta-
cou Leite, que implantou em seu 
mandato a Blitz da Saúde, percor-
rendo todas as unidades.

Segundo o candidato, o 
município não pode se eximir 
da responsabilidade de garan-
tir ruas mais seguras e de com-
bater a criminalidade. “Em-
bora seja uma atribuição do 
Estado, que faz a gestão da Po-
lícia Militar, cabe à Prefeitura 
ampliar o efetivo da GCM 
- Guarda Civil Municipal, in-
vestir em tecnologia e monito-
ramento, em ruas iluminadas e 
em ações coordenadas, com a 
união das forças policiais”, fi-
nalizou o prefeiturável.

adultos de 19 a 55, e para idosos 
acima de 55 anos, agilizando o 
atendimento”, opina o candidato.

Segurança
Na área da Segurança, Victor 

pensa em colocar patrulhas em 
bairros fronteiriços.

“Tem alguns pontos da cida-
de que sofrem, como Vila Gerty, 
bairro Mauá, Prosperidade, que 
são pontos que não têm espaço 
para guarita. Então, nossa ideia 
é colocar uma viatura para rodar 
esses bairros para evitar roubos, 
principalmente, na madrugada”, 
explica ele.

Para o Esporte, Victor deseja 
criar um projeto social para crian-
ças de oito a 15 anos para incentivar 
o desenvolvimento físico e mental, 
ocupando seu tempo com a práti-
ca esportiva saudável, afastando-as 
das ruas e da criminalidade.

Marcelo Lima promete 
primeiro hospital 

infantil público em 
São Bernardo

Marcelo Lima - Podemos, 
candidato a prefeito de São Ber-
nardo do Campo, afirmou nes-
ta sexta-feira (23) que, caso seja 
eleito, a cidade terá seu primeiro 
hospital infantil municipal A 
declaração foi feita durante um 
encontro com funcionários de 
uma empresa na região do Fer-
razópolis, que também contou 
com a presença do vereador Dr. 
Manuel, e a proposta está no Pla-
no de Governo de Marcelo.

Segundo o candidato a pre-
feito, a proposta tem como obje-
tivo atender à crescente demanda 
por atendimento pediátrico es-
pecializado, reforçando seu com-
promisso com a saúde das crian-
ças do município. “São Bernardo 
merece um hospital infantil pú-
blico que ofereça atendimento 
especializado e humanizado, 
garantindo que todas as famí-
lias tenham acesso a cuidados de 
qualidade perto de casa”, disse.

O candidato a prefeito está 
comprometido a melhorar a 
saúde pública em São Bernardo. 
Outra proposta dele é imple-
mentar o “Cartão Saúde SBC”, 
iniciativa que visa priorizar os 
moradores da cidade e otimizar 
os serviços da rede municipal.
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Secretaria de Fazenda de São Caetano realiza audiência 
pública para discussão da Lei de Diretrizes Orçamentárias

Em São Bernardo, viaduto do Km 18 da Anchieta 
ganha iluminação especial no mês de aniversário

Nesta quarta-feira (21), a Pre-
feitura de São Caetano, por meio 
da Sefaz - Secretaria de Fazen-
da, realizou audiência pública 
para discussão do projeto da 
LDO - Lei de Diretrizes Orça-
mentárias do município para o 
exercício de 2025.

A audiência foi realizada 
em formato virtual e transmiti-
da em tempo real pelo canal de 
youtube da Prefeitura. A secre-
tária de Fazenda, Stefânia Wlu-
darski, iniciou sua explanação 
enfatizando a importância da 
participação popular na cons-
trução do orçamento público.

“É o nosso dinheiro como 
contribuinte que está sendo di-
recionado para investimentos, 
aplicação de políticas públicas 
e melhora da qualidade de vida 
da população. Por isso, é fun-
damental que cada munícipe 
participe, dando suas sugestões. 
A partir dessa demanda popular 
fazemos a composição do orça-

Em medida para reforçar 
ações executadas na cidade, a 
Prefeitura de São Bernardo im-
plantou nesta quinta-feira (22) 
iluminação especial no Viaduto 
Pastor Roberto Montanheiro, si-
tuado na altura do Km 18 da Via 
Anchieta, entre as avenidas Lucas 
Nogueira Garcez e Piraporinha, 
local de grande fluxo de veículos 
todos os dias. A cor verde clara foi 
escolhida em alusão à campanha 
de alerta pela conscientização e 
combate contra o linfoma.

A ação, cujo investimento foi 
de R$ 1,3 milhão, será refletida ao 
longo de 180 metros de extensão 
do viaduto, em ambos os lados, se-
guindo a mesma linha adotada no 
Viaduto Tereza Delta, que desde 
março recebe nova iluminação, 
substituída mês a mês. Essa ini-
ciativa tem o objetivo de comple-
mentar a visibilidade de atividades 
do município, principalmente 

mento”, destacou Stefânia.
Para saber mais sobre o orça-

mento público e participar do pro-
cesso, basta acessar o site: https://
portais.saocaetanodosul.sp.gov.br/
orcamentoparticipativo/.

LDO, PPA e LOA
De forma didática, Stefâ-

nia explicou as leis que regem a 
elaboração do orçamento mu-
nicipal. “A Lei de Diretrizes 
Orçamentárias, que está sendo 
discutida no momento, define 
as prioridades do governo para o 
próximo ano”, resumiu.

A secretária explicou que a 
LDO é uma revisão anual do 
Plano Plurianual (PPA) – que é o 
planejamento de quatro anos da 
administração pública. “O obje-
tivo principal da LDO é definir 
as prioridades da administração, 
anualmente, com base na receita 
pública.” No caso de São Caetano, 
desde 2022, houve um crescimen-
to constante dessa receita.

àquelas ligadas à área da saúde, 
para marcar o período de reflexão 
sobre pautas sensíveis à sociedade.

O sistema de iluminação foi 
acionado pelo prefeito Orlando 
Morando, acompanhado do se-
cretário de Obras e Planejamento 
Estratégico, Mauro Valeri. “Essa 
ação é resultado do nosso progra-
ma de modernização do parque 
de iluminação pública de São 
Bernardo, que possibilitou a im-
plantação de luminárias com tec-
nologia LED em 100% da cidade 
e economia de R$ 2 milhões nas 
contas de energia. Isso possibili-
tou que a gente pudesse pensar 
em ações tão importantes como 
essa, além de deixar nossa cidade 
mais bonita. Por isso, estamos 
expandindo a fórmula e, de que-
bra, reforçando campanhas de-
dicadas à saúde em vigência na 
nossa cidade”, frisou o chefe do 
Executivo municipal.

Diadema entrega 
mais de 160 óculos 

a estudantes da 
rede municipal

Painel de vagas de 
Mauá registra 184 

oportunidades

A Prefeitura de Diadema, por 
meio das Secretarias de Educação 
e de Saúde entregou, na noite desta 
quinta-feira (22), mais 161 óculos, 
a maior parte deles para estudantes 
do primeiro ano do Ensino Funda-
mental. As crianças, e também estu-
dantes da EJA - Educação de Jovens 
e Adultos, passaram pelo mutirão 
no dia 22 de junho, quando foram 
triados 1.922 estudantes e 449 de-
les foram convocados para exames 
mais detalhados no Centro de Es-
pecialidades Quarteirão da Saúde. 

Durante esse mutirão, aqueles 
que apresentaram outros proble-
mas oftalmológicos foram enca-
minhados para subespecialida-
des, como tratamento de retina, 
estrabismo, glaucoma ou catarata, 
entre outros. Foram atendidas 
ainda 50 pessoas com deficiência 
(PCD), que receberam procedi-
mentos mais específicos.  

Todos os estudantes matricu-
lados na EJA e no Ensino Funda-
mental já foram avaliados, restando 
apenas os remanescentes. O progra-
ma faz a diferença na vida dos estu-
dantes nos primeiros anos na escola, 
quando eles têm contato com o 
mundo da leitura, e compreender o 
que está escrito na lousa ou no livro 
é mais desafiador para quem tem 
algum problema de visão.

O Sine – Casa do Tra-
balhador de Mauá, o antigo 
Centro Público de Trabalho e 
Renda, mantido pela Prefeitu-
ra, abrirá na próxima semana 
com 184 oportunidades pro-
fissionais, para empresas da 
cidade, de outros municípios 
do ABC e do Litoral. A lista é 
atualizada diariamente.

A lista completa pode 
ser consultada em: https://
s h r e . i n k / Pa i n e l d eVa g a s -
Maua23082024.

Ribeirão Pires abre 2º edição 
do Festival Estudantil do Futuro

O espírito olímpico segue 
aceso em Ribeirão Pires, mes-
mo após o final das Olimpía-
das de Paris, na França, que 
se encerraram no dia 11 de 
agosto. Isso porque, na ma-
nhã desta nesta sexta-feira 
(23), a Estância deu início à 
segunda edição do Festival 
Estudantil do Futuro, com 
evento que ocorreu na Ten-
da Multicultural, e reuniu 32 
escolas do município, entre 
municipais, estaduais e par-
ticulares. 

Com faixas que levavam 

os nomes das escolas, estan-
dartes bandeiras e flâmulas, 
os estudantes de todas as es-
colas participantes deram um 
show ao adentrar no espaço 
determinado. Simulando as 
comissões olímpicas, que 
representam seus países, os 
alunos e alunas mostram-se 
muito orgulhosos carregan-
do as cores e os nomes das 
instituições educacionais que 
frequentam. Mais de 7.000 
estudantes devem disputar os 
jogos, que está maior do que 
a edição passada. 

Santo André tem inscrições abertas para 
vagas remanescentes de oficinas culturais

Estão abertas as inscrições 
para vagas remanescentes de ofi-
cinas culturais promovidas pela 
Prefeitura de Santo André. É pos-
sível se inscrever para cursos de ar-
tes integradas – que reúne teatro, 
música e artes corporais –, capo-
eira, dramaturgia corporal, street 
dance, perna de pau, percussão 
maracatu nação, teatro adolescen-
te e escrita para teatro adolescente. 

As aulas acontecem em equi-
pamentos da Secretaria de Edu-
cação e da Secretaria de Cultura, 
como os Cesas - Centros Educa-
cionais de Santo André, bibliote-
cas, Emia - Escola Municipal de 
Iniciação Artística Aron Feldman 
e o CEU Ana Maria.

Também estão abertas as ins-
crições para a turma nova de dan-
ça do ventre que está sendo for-
mada no CEU Ana Maria. Esta 
oficina tem como proposta o 
ensino dos códigos da Dança do 

Ventre - Danças Orientais, suas 
características de acordo com 
regiões específicas e contextos 
históricos. O aluno irá aprender 
também passos característicos, 
musicalidade e ritmos árabes, 
elaboração de sequências e im-
provisação na música árabe, in-
terpretação e expressão e compo-
sição coreográfica, assim como a 
exploração de alguns elementos 
utilizados na dança, como véu e 
taças, por exemplo.

As oficinas têm como obje-
tivo levar ações de sensibilização 
cultural e artística para os diver-
sos bairros de Santo André. Para 
se inscrever, basta preencher o 
formulário no link http://bit.
ly/OficinasCulturais2024 com 
as informações pessoais ou com-
parecer no local da oficina. No 
caso de mais de uma inscrição, o 
formulário deverá ser preenchi-
do novamente.
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Volkswagen anuncia investimento 
de R$ 13 bi em fábricas de SP

A Volkswagen do Brasil in-
vestirá R$ 13 bilhões em suas três 
fábricas localizadas no Estado de 
São Paulo. O anúncio foi realiza-
do hoje (23) em evento na unida-
de Anchieta, em São Bernardo, 
com a presença do governador 
Tarcísio de Freitas - Republicanos, 
autoridades governamentais, cola-
boradores e parceiros de negócios. 

O aporte regional é parte dos 
investimentos de R$ 16 bilhões 
da Volkswagen no Brasil até 2028. 
No evento, a Volkswagen também 
anunciou que as fábricas Anchieta 
e Taubaté serão pioneiras no setor 
automotivo a ter biometano em sua 
matriz energética, que permite redu-
zir em até 99% as emissões de CO2 
em parte do processo produtivo, se 
comparado à alternativa fóssil. Além 
disso, a Volkswagen concedeu em 
comodato 65 carros para treinamen-
to de resgate do Corpo de Bombei-
ros do Estado de São Paulo.

O governador Tarcísio anun-
ciou a liberação de R$ 1 bilhão 
em créditos de ICMS - Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias 
e Prestação de Serviços pelo Pro-
Veículo para a Volkswagen do 
Brasil. O programa de estímulo 
econômico permite a utilização 
do ICMS acumulado para custear 
iniciativas de modernização e am-
pliação de negócios no estado. Na 

ocasião, a montadora divulgou 
um plano de expansão com inves-
timentos de R$ 13 bilhões em São 
Paulo até 2028.

“A gente tem que celebrar 
cada investimento que chega ao 
estado de São Paulo. Temos pro-
curado usar criatividade para fa-
zer com que esses investimentos 
venham com cada vez mais vigor. 
Resolvemos traduzir a lei da liber-
dade econômica em ações. Nos 
tornamos o estado menos desbu-
rocratizado do Brasil”, afirmou o 
governador. “Vamos amortecer o 
investimento com a previsibilida-
de da liberação desses créditos de 
ICMS. Isso vem fazendo a dife-
rença e talvez isso explique nossos 

Consórcio ABC conquista R$ 2,2 milhões 
para planos regionais de áreas de riscos 

e unidades de conservação
Depois de conquistar R$ 

41,5 milhões para a mobi-
lidade da região via Programa 
de Aceleração do Crescimento 
(PAC), o Consórcio Intermu-
nicipal Grande ABC recebeu 
a confirmação de repasse de 
mais R$ 2,2 milhões para pro-
jetos de Planejamento Urbano 
dos municípios consorciados.

A verba conquistada virá 
via Fundo Estadual dos Re-
curso Hídricos (Fehidro), do 

governo estadual. Do total, R$ 
1,49 serão destinados para a 
elaboração dos Planos Munici-
pais de Redução de Riscos de 
Diadema, Ribeirão Pires e Rio 
Grande da Serra – os demais 
municípios pertencentes ao 
Consórcio ABC já possuem 
seus estudos para esta área. 
O projeto visa identificar as 
áreas de riscos destas cidades 
e apontar possíveis soluções 
para mitigação do problema.

A quem iremos, Senhor?

Regina Leite                                          leite_regina@ig.com.br

Prosseguimos com o mês voca-
cional. Neste domingo saudamos 
todas as catequistas, que ajudam 
crianças e jovens a conhecerem 
a beleza da mensagem de Jesus 
com seus ensinamentos. Quero 
aproveitar para saudar minha ca-
tequista Leila Dario Foroni, ela 
foi e é importante para minha 
caminhada cristã, em seu nome 
cumprimento todas as catequistas. 
Amanhã celebramos o vigésimo 
primeiro domingo do tempo co-
mum. A liturgia nos contempla 
com os seguintes textos sagrados: 
Josué 24,1-2.15-18; Salmo 33(34); 
Efésios 5,21-32; João 6,60-69. Va-
mos ler o Evangelho e aprender a 
dizer com Pedro: A quem iremos, 
Senhor? “Proclamação do Evan-
gelho de Jesus Cristo segundo 
Joao. Naquele tempo, muitos dos 
discípulos de Jesus que o escu-
taram, disseram: “Esta palavra é 
dura. Quem consegue escutá-la?” 
Sabendo que seus discípulos esta-
vam murmurando por causa disso 
mesmo, Jesus perguntou: “Isto vos 
escandaliza? E quando virdes o fi-
lho do Homem subindo para onde 
estava antes? O Espírito é que dá 
vida, a carne não adianta nada. As 
palavras que vos falei são espírito e 

vida. Mas entre vós há alguns que 
não creem”. Jesus sabia, desde o iní-
cio, quem eram os que não tinham 
fé e quem havia de entregá-lo. E 
acrescentou: “É por isso que vos 
disse: ninguém pode vir a mim a 
não ser que lhe seja concedido pelo 
Pai”. A partir daquele momento, 
muitos discípulos voltaram atrás e 
não andavam mais com ele. Então, 
Jesus disse aos doze: “Vós também 
vos quereis ir embora?” Simão Pe-
dro respondeu: “A quem iremos, 
Senhor? Tu tens palavras de vida 
eterna. Nós cremos firmemente e 
reconhecemos que tu és o santo de 
Deus”. Nos preparando para essa 
semana e rezando pelas próximas 
eleições rezemos dizendo: Ó Deus, 
que unis os corações dos vossos fi-
éis num único desejo, concedei ao 
vosso povo amar o que ordenais e 
esperar o que prometeis, para que, 
na instabilidade deste mundo, nos-
sos corações estejam ancorados lá 
onde se encontram as verdadeiras 
alegrias. Por nosso Senhor Jesus 
Cristo, vosso Filho que é Deus e 
convosco vive e reina, na unidade 
do Espírito Santo, por todos os 
séculos dos séculos. Amém. Boa 
semana para você, familiares e ami-
gos, com as bênçãos de Deus.

resultados: nos seis primeiros me-
ses deste ano, foram R$ 109 bi-
lhões de investimento no estado”, 
completou Tarcísio.

“O Estado de São Paulo é 
fundamental na estratégia de ne-
gócios da Volkswagen do Brasil 
e parceiros. A nossa cadeia de 
suprimentos paulista conta com 
530 fornecedores diretos e indi-
retos dos quais compramos R$ 
13 bilhões por ano, representando 
49% das aquisições da marca no 
País. Além disso, no Estado de São 
Paulo, temos a maior quantidade 
de concessionárias Volkswagen, 
sendo 123 lojas, que representam 
26% da cobertura da Rede VW 
em todo o Brasil. 
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Ilídio destaca os diferenciais do Motiró Casa Branca

Motiró Casa Branca retrata todo 
estilo e sofisticação de viver bem

Núcleo de Mulheres Empreendedoras da 
ACISA faz evento com foco na saúde feminina

CELSO M. RODRIGUES

Santo André está prestes a 
receber um novo empreendimen-
to à altura de sua história com o 
requinte e as inovações da arqui-
tetura contemporânea, assim, o 
Grupo Motiró apresenta: o Moti-
ró Casa Branca, que será lançado, 
neste sábado (24), a partir das 9h., 
com apartamentos decorados que 
retratam a experiência de todo o 
estilo e sofisticação de viver bem.

De acordo com o diretor 
de novos negócios, marketing e 
vendas do Grupo Motiró, Ilídio 
Fernandes, sócio-proprietário da 
Martinez e Fernandes, empresa do 
Grupo, o que torna o empreendi-
mento ímpar são os fatores que 
agregam valor e qualidade de vida.

“O grande diferencial é a 
Casa de Verão com ambientação 
de praia e piscina privativa. E a 
casa de Inverno, intimista com 
lareira, spa aquecido e decoração 
que remete à uma casa de cam-
po”, revela o empresário.

“Acreditamos na qualidade 
de vida e na mobilidade, já que 
estamos próximos ao Centro e 
do único terminal intermodal do 
ABC, com trens da CPTM com 
conexão ao Metrô, além de ôni-
bus convencionais, trólebus, e a 

A chegada da menopausa 
traz uma série de alterações para 
o corpo feminino, que podem 
ser normais quando se tem co-
nhecimento de alguns cuidados 
preventivos. E, para falar sobre 
esse assunto, o NME -  Núcleo 
de Mulheres Empreendedoras da 
ACISA – Associação Comercial 
e Industrial de Santo André – 
promoverá uma palestra gratuita 
na quarta-feira (28 de agosto), às 
19h, no Centro de Capacitação 
& Negócios. As inscrições são gra-
tuitas e estão disponíveis no link: 
bit.ly/NME-28Ago24.

O evento será conduzido pe-
las fisioterapeutas Vivian Pereira e 
Elaine Silva e pela ginecologista e 
obstetra, Amanda Copolla, todas 
profissionais do Studio Thoth, em 
Santo André. “Escolhemos o tema 

proximidade de shoppings e par-
ques”, lembrou o diretor.

Assim, serão três torres: Torre 
A com unidades de 57 m², dois 
dorms, uma suíte e uma vaga; 
Torre C com apartamentos de 
70 m² com três dormitórios, uma 
suíte, com opção de uma ou duas 
vagas de garagem, e a Torre B traz 
acomodações de 89 m², três dor-
mitórios, uma suíte, um lavabo 
a mais, duas vagas mais depósito 
privativo na garagem.

Na área comum, piscina adul-
to com hidro bike, piscina infan-
til, solarium, churrasqueiras, salão 
de festas adulto e infantil separa-
dos, espaço gourmet, brinquedo-
teca, playground, salão de jogos, 
espaço externo de jogos, quadra 
recreativa, de pickleball, área fit-
ness e cross training, fitness exter-
no, espaço zen externo, sauna seca 
com descanso, portaria blindada 
com clausura e espaço Uber inter-
no para aguardar o app ou perua 
escolar com segurança.

Menos pausa justamente porque a 
menopausa é apenas um período 
no qual a mulher precisa mudar 
apenas alguns hábitos para ter uma 
vida normal”, explica Vivian.

Entre os tópicos que serão 
abordados durante o bate-papo 
estão as alterações hormonais, 
importância dos exercícios físicos, 
exames preventivos e incontinên-
cia urinária.

Inscrições Abertas para 
o Processo Seletivo 

de graduação da 
Faculdade Engenheiro 

Salvador Arena

 Faculdade Engenheiro Salva-
dor Arena, localizada em São Ber-
nardo do Campo, anuncia a aber-
tura das inscrições para o processo 
seletivo de 2025. Com um ensino 
100% gratuito, a instituição é 
uma excelente oportunidade para 
quem concluiu ou irá concluir até 
o final de 2024, o Ensino Médio 
e busca uma formação superior 
gratuito, de qualidade, com alto 
índice de empregabilidade.

Os alunos contam com o 
apoio do NAC - Núcleo de 
Apoio à Carreiras, que oferece 
workshops de aprimoramento 
e revisão de currículos, identifi-
cação de oportunidades de em-
prego, orientação para carreiras, 
suporte integral a estágios, além 
de iniciativas para fomento ao 
empreendedorismo, preparando 
os estudantes para ingressar no 
mercado de trabalho. A diretora 
também reforça o compromisso 
da instituição em alinhar as ma-
trizes curriculares às exigências 
atuais e futuras do mercado, com 
foco em inovação, tecnologias de 
ponta e tendências globais.

Mais informações: www.fa-
culdadesalvadorarena.org.br.

           

Tempo curto e análise minuciosa

Editorial

Há poucas semanas do pro-
cesso eleitoral, a ser realizado no 
dia 6 de outubro, é válido ressaltar 
o tempo reduzido de campanha, 
e o quanto o eleitor precisa, desde 
agora, estar atento a cada movi-
mentação dos candidatos aos car-
gos de prefeito e vereador.

Nessa altura, ainda é comum 
observarmos em diversas cidades 
pelo Brasil, candidatos ao poder 
Legislativo se achando o “execu-
tor” das principais soluções de 
problemas, como pavimentar ruas 
e avenidas, construir hospitais 
e postos de saúde, entre outras 
demandas que precisam e de-
vem ser equacionadas pelo poder 
Executivo (prefeito). Alguns por 
desconhecimento das atribuições 
básicas de um legislador, outros 
de maneira intencional para ten-
tar ludibriar os eleitores e vencer 
a eleição. No entanto, seja pelo 
o que for, os eleitores precisam 
estar atentos ao pleito. Um olhar 
minucioso é fundamental para o 
desenvolvimento sadio do proces-
so democrático. Da mesma forma, 
os candidatos a prefeito e vice-
-prefeito precisam assumir com-
promissso exequíveis, somente o 

que é possível de ser realizado; sem 
alardes ou promessas mirabolantes. 
Mas, é importante destacar e apostar 
na inteligência da população, que 
pode e precisa ser capaz de discernir 
o possível daquilo que é absurdo. E 
o mais importante: discernir o que é 
verdade e o que é mentira.

Mas nada disso será importan-
te se os eleitores não se convence-
rem de suas responsabilidades com 
o futuro das cidades, para além das 
eleições.

É preciso um acompanhamen-
to permanente das ações dos pode-
res Executivo e Legislativo durante 
os quatro anos de mandato. Cobrar 
as melhorias para a comunidade; 
fiscalizar as contas públicas e as 
ações dos representantes políticos, 
se faz absolutamente necessário.

Vencer o pensamento de que 
a política é feita apenas de quatro 
em quatro anos, torna-se uma si-
nalização positiva no que tange ao 
amadurecimento social e político 
da população.

O tempo é curto, é não se pode 
perder tempo, muito menos se dei-
xar levar por frases feitas, que são 
verdadeiras falácias. A escolha sem-
pre estará em nossas mãos.

CORREIO DA MANHÃ

Hospital São Luiz São Caetano realiza simulado de evacuação hoje
O Hospital e Maternidade 

São Luiz São Caetano do Sul, da 
Rede D’Or, realiza neste sábado 
(24) um “Simulado de Evacua-
ção” para treinar as equipes em 
situações de emergência.

A ação, que ocorrerá entre 
9h e 12h, envolverá o aciona-
mento do alarme de incêndio e 
a mobilização de diversas áreas 
do hospital. Voluntários e fun-
cionários participarão como 
vítimas em diferentes graus de 
complexidade, sendo transpor-
tados e retirados conforme o 
cenário planejado.

A atividade conta com 
o apoio do PAM - Plano de 
Auxílio Mútuo, que envolve 
empresas da região, além de 

órgãos públicos, como a De-
fesa Civil, SAMU, Corpo de 
Bombeiros e Polícia Civil.

O ponto alto do simula-
do será a transferência de um 
paciente do centro cirúrgico 
para outra unidade por meio 
de transporte aeromédico (he-
licóptero). “Essa ação nos per-

mite avaliar e aprimorar nossos 
protocolos de segurança em 
situações críticas, garantindo a 
integração e eficiência das equi-
pes”, afirma Michele Batista, di-
retora Geral do hospital.

O atendimento aos pacientes 
reais continuará normalmente, e 
todos serão avisados com antece-
dência sobre a ação, que não afe-
tará a assistência prestada.

“Realizamos periodicamen-
te esse tipo de treinamento para 
que todas as equipes, internas e 
externas, estejam preparadas 
para agir de forma correta e 
segura em uma situação real”, 
destaca Kelly Cristine Piza, ge-
rente Operacional do São Luiz 
São Caetano.

Estado concede R$ 132,5 milhões em 
bônus a profissionais das Fatecs e Etecs

Em visita à 15ª edição da Fei-
ra Tecnológica do Centro Paula 
Souza, o governador Tarcísio de 
Freitas assinou nesta quarta-feira 
(21) decreto que concede R$ 
132,5 milhões em pagamento de 
Bonificação por Resultados (BR) 
aos servidores da autarquia. Serão 
beneficiados 18.643 funcionários 
do Centro Paula Souza, entre os 
quais 14.685 professores de Etecs 
- Escolas Técnicas Estaduais e Fa-
tecs - Faculdades de Tecnologia 

do Estado e mais 3.958 pessoas 
em cargos administrativos.

O benefício reconhece o em-
penho técnico de docentes e de 
todos os funcionários da institui-
ção em 2023, com bons resultados 
para a rede de ensino. Segundo os 
últimos dados do Ideb - Índice de 
Desenvolvimento da Educação 
Básica, divulgados na semana 
passada, das 100 escolas públicas 
com melhor desempenho no es-
tado, 73 são Etecs.
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São Paulo foi superior e manteve o controle do jogo e se classificou para as quartas da Libertadores Elenco do Sociedade Esportiva Palmeiras volta aos treinos e foca o tricampeonato do Brasileirão

Volante do Água Santa sub-17 vive 
grande momento na carreira

O time sub-17 do Água 
Santa vem realizando uma 
grande campanha no Campe-
onato Paulista da categoria. 
Ao chegar à terceira fase, está 
entre os 16 melhores times na 
competição, que iniciou com 
84 clubes, e vários garotos des-
se time têm se destacado, entre 
eles o volante Ávila.

A grande campanha do 
Netuno no Campeonato Pau-
lista sub-17 tem colocado 
vários garotos em evidência. 
Um exemplo disso é o volan-
te Ávila, de 17 anos, que che-
gou ao clube em janeiro para 
a disputa da competição. Em 

Corinthians foca no Nacional para fugir do Z4
Após avançar às quartas de fi-

nal da Conmebol Sul-Americana, 
o Corinthians foca no Brasilei-
rão para fugir do Z4 e, para isso, 
o elenco do time do Parque São 
Jorge concluiu seu segundo treino 
de preparação para encarar o For-
taleza, amanhã (25), às 16h., no 
Castelão, no Ceará.

Término
Assim, para escapar da zona 

de rebaixamento, o temido Z4, o 
elenco terminou o segundo dia de 
preparação, na manhã de quinta-
-feira (22), no CT - Centro de 
Treinamento Dr. Joaquim Grava, 
e o primeiro exercício técnico-tá-
tico para este duelo longe de casa.

Ativação
Diante disso, após uma ativa-

ção na academia, o elenco realizou 
um trabalho de troca de passes no 

gramado, porém, os jogadores 
que atuaram mais de 45 minu-
tos na partida contra o Red Bull 
Bragantino fizeram uma segun-
da atividade regenerativa na par-
te interna do CT.

Entretanto, o restante do 
elenco realizou um exercício 
técnico-tático de enfrentamen-
to sob o comando do treinador 
Ramón Díaz.

Após os treinos desta quinta-
-feira (22), a equipe corintiana 
ainda tem mais dois dias de trei-
nos antes de enfrentar o Forta-
leza pela vigésima quarta rodada 
do Campeonato Brasileiro, às 
16h de domingo (25), na Arena 
Castelão, em Fortaleza.

Palmeiras encara o 
Cuiabá pelo Brasileirão

São Paulo avança às 
quartas da Libertadores

CELSO M. RODRIGUES

O Palmeiras se reapresentou, 
na manhã de quinta-feira (22), 
na Academia de Futebol, e ini-
ciou a preparação para encarar 
o Cuiabá, hoje (24), às 18h30, 
no Estádio Brinco de Ouro da 
Princesa, em Campinas - SP, pela 
vigésima quarta rodada do Cam-
peonato Brasileiro.

Treino
Entretanto, os titulares que 

atuaram contra o Botafogo, na 
noite de quarta-feira (21), pela 
Conmebol Libertadores, fizeram 
regeneração na parte interna do 
centro de excelência. No entanto, 
o restante do elenco foi a campo e 
realizou trabalhos técnicos em di-
mensões reduzidas sob o coman-
do da comissão de Abel Ferreira.

O São Paulo avançou às quar-
tas de final da Conmebol Liber-
tadores, ao vencer o Nacional-
-URU, por 2 a 0, no MorumBis, 
quinta-feira (22), em partida de 
volta das oitavas de final da com-
petição continental.

Assim, os gols foram marca-
dos por Bobadilla e Calleri.

Aliás, a primeira etapa come-
çou com um Nacional-URU mais 
agressivo e investindo nos ataques, 
porém, rapidamente, o Tricolor se 
organizou e passou a controlar a 
posse de bola.

Lucas e Wellington Rato fo-
ram acionados pelas pontas e, 
assim, aos 31 minutos, Bobadilla 
recebeu no meio e carregou até 
a entrada da área para soltar um 
pombo sem asas que dormiu no 
fundo das redes do time uruguaio.

O time de Luis Zubeldía se 
ajustou e não tomou mais sustos 

As eliminações do Palmeiras 
nas oitavas de final da Conmebol 
Libertadores e da Copa do Brasil 
em um intervalo de 15 dias, con-
tudo, não interferem em nada no 
trabalho do técnico Abel Ferreira.

Retrospecto
Assim, desde 2020 no Verdão, 

o português segue prestigiado 
mesmo com um ano de 2024 com 
quedas precoces.

Por isso, a diretoria palmei-
rense entende que Abel é uma das 
peças principais da engrenagem 
multicampeã nos últimos anos.

Aliás, a conquista do Paulistão 
deste ano fez com que o técnico se 
tornasse o maior vencedor da his-
tória do Palmeiras, com dez taças, 
dividindo o posto com Oswaldo 
Brandão, o que é um fator deter-
minante para sua estabilidade.

até o intervalo, bloqueando os 
contra-ataques do rival.

Complementar
Na etapa complementar, o 

Tricolor entrou mais ligado, e 
logo aos 2 minutos, após bela 
troca de passes, Wellington Rato 
recebeu na direita e deu um cru-
zamento na medida para Calleri, 
que, de cabeça, fez o segundo gol.

Portanto, a equipe do São 
Paulo seguiu dominando a pos-
se e teve mais controle tanto no 
ataque, quanto na defesa. Fim 
de jogo, São Paulo classificado 
às quartas de final da Libertado-
res, e enfrenta o Botafogo-RJ na 
próxima fase.

Entretanto, o Tricolor volta a 
campo amanhã (25), para enfren-
tar o Vitória, às 18h30, em jogo 
válido pela vigésima quarta roda-
da do Brasileirão, no MorumBIS.

Pérola da Serra terá 
presença histórica na 100ª 

Edição do Campeonato 
Paulista de Atletismo

O ADC Pérola da Serra, clu-
be esportivo de Ribeirão Pires, 
está prestes a escrever um novo 
capítulo em sua história. A equi-
pe participará da 100ª edição do 
Campeonato Paulista de Atletis-
mo. A competição, que acontece-
rá entre os dias 23 e 25 de agosto 
no COTP - Centro Olímpico de 
Treinamento e Pesquisa, contará 
com a participação de 12 atletas do 
Pérola da Serra em 16 provas, um 
número recorde para a equipe.

Com uma jornada intensa, os 
atletas do Pérola da Serra darão o 
seu melhor em busca de grandes 
resultados. A equipe, que tem se 
destacado nas competições estadu-
ais, chega a disputa da 1ª Divisão 
do Campeonato Paulista com o 
objetivo de confirmar seu potencial 
e conquistar grandes resultados.

Transmissão ao vivo
Para que ninguém perca ne-

nhum momento dessa grande fes-
ta do esporte, o Campeonato Pau-
lista terá transmissão ao vivo pelo 
canal do YouTube do Atletismo 
Paulista. Assim, torcedores, fami-
liares e amigos poderão acompa-
nhar de perto a performance dos 
atletas do Pérola da Serra.

16 jogos, marcou um gol, de 
calcanhar, na vitória sobre o 
Aster por 2 a 1 na primeira 
rodada da segunda fase, o que 
quebrou uma invencibilidade 
do time de Itaquaquecetuba 
de 17 jogos.
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Escola de Negócios da USCS realiza 
Ciclo de Aperfeiçoamento Profissional

Polícia prende casal do 
tráfico em Ribeirão Pires

SUVs dominam mercado brasileiro; 
quase 500 mil são vendidos

Polícia desmantela 
desmanche em Santo André

De 20/8 a 3/10/24, a Es-
cola de Gestão e Negócios da 
USCS - Universidade Munici-
pal de São Caetano do Sul está 
realizando o seu tradicional 
“Ciclo de Aperfeiçoamento 
Profissional”. O objetivo do ci-
clo é, a partir de profissionais 
renomados no mercado, abor-
dar importantes temas para 
aprimorar a formação acadê-
mica dos estudantes. Além 
disso, a atividade é aberta tam-
bém ao público externo. As pa-
lestras ocorrem de forma on-
-line às terças e quintas-feiras, 
das 18h às 19h. O acesso para 
assistir cada uma das palestras 
é pelo link: https://meet.goo-
gle.com/cda-sgki-xvv

“O propósito do ciclo é 
proporcionar aos estudan-
tes uma diversidade de temas 
contemporâneos do mundo 

Uma operação da Polícia Mili-
tar resultou na prisão de um casal 
por tráfico de drogas e posse ilegal 
de armas em Ribeirão Pires, na ma-
drugada desta quinta-feira (22). A 
ação ocorreu na Rua Almerinda 
dos Santos, Vila Marquesa, por 
volta das 01h40, após a polícia re-
ceber uma denúncia sobre disparo 
de arma de fogo no local.

Os policiais do 30° Batalhão 
foram informados via Copom so-
bre o incidente e, imediatamente, 
iniciaram uma patrulha na área. 
Durante a ronda, os agentes ou-
viram gritos provenientes de uma 
residência, o que aumentou a sus-
peita de atividade criminosa no 
local. Ainda mais preocupante foi 
o fato de que, após várias tentativas 
de contato, o morador relutou em 
atender os policiais.

Contudo, após insistência 
das autoridades, o homem e sua 
namorada finalmente saíram da 

MARCOS FIDELIS

O segmento de SUVs con-
tinua a dominar o mercado de 
automóveis no Brasil em 2024, 
representando a maior fatia das 
vendas de veículos no país. Entre 
janeiro e julho deste ano, quase 
500 mil unidades (493.228) fo-
ram emplacadas, consolidando 
o protagonismo desse tipo de 
veículo. Além disso, com uma 
participação de 48,03% no mer-
cado, os SUVs superaram o per-
centual registrado em todo o ano 
de 2023, que foi de 45,68%.

Nesse cenário, o Volkswagen 
T-Cross se destaca como o líder 
absoluto nas vendas de SUVs no 
Brasil. Em julho, foram vendidas 
8.185 unidades, o que representa 
uma participação de 8,05% entre 
os veículos dessa categoria. Ainda 
mais impressionante, ao longo 
dos primeiros sete meses de 2024, 
o T-Cross acumulou 39.703 uni-

MARCOS FIDELIS

Em uma operação que 
exemplifica o combate ao crime 
organizado em Santo André, 
a Polícia localizou um exten-
so desmanche de veículos na 
tarde desta sexta-feira (23). O 
desmanche estava situado em 
um terreno na esquina entre a 
rua Padre Manoel de Adelino e 
a Avenida Oratório, no bairro 
Parque Novo Oratório, conhe-
cido como um ponto estratégi-
co para atividades ilegais.

A descoberta ocorreu du-
rante a Operação Impacto For-
ça Total, deflagrada na cidade 
com o objetivo de intensificar 
as ações contra o crime. Além 
disso, foi durante essa operação 
que policiais ambientais nota-
ram um indivíduo em atitude 
suspeita correndo para den-
tro do terreno em questão. O 
local já era monitorado pelas 
autoridades, pois havia fortes 
indícios de ser um centro de 
desmanche de veículos.

Equipes da Polícia Ambien-
tal, juntamente com o Batalhão 
de Ações Especiais de Polícia 
(BAEP), prontamente entra-
ram no local para averiguar a 
situação. Ao adentrarem o ter-
reno, os policiais se depararam 
com um cenário revelador: 
diversas peças de aproxima-

dos negócios. O contato com 
especialistas e profissionais 
do mercado contribui para 
aprimorar sua formação e sua 
empregabilidade. Este evento 
tem sido realizado periodica-
mente por entendermos que a 
integração entre teoria e prá-
tica é determinante na forma-
ção dos futuros profissionais”, 
explica o gestor do curso de 
Ciências Econômicas, Prof. 
Volney Ap. Gouveia.

“A Escola de Gestão e Ne-
gócios apresenta temas con-
temporâneos e ainda pautas 
que, por estarem ainda em 
fase de consolidação, estarão 
presentes no cotidiano em-
presarial dos profissionais por 
ela formados”, afirma o gestor 
da Escola de Gestão e Negó-
cios da USCS, prof. José Turí-
bio de Oliveira.

casa. Durante a abordagem, ambos 
foram revistados e questionados 
sobre o possível disparo de arma de 
fogo. Nesse momento, o indivíduo 
confessou possuir uma arma dentro 
do imóvel e revelou que sua compa-
nheira havia efetuado o disparo.

Os policiais, então, realizaram 
uma busca no interior da residên-
cia, o que levou à descoberta de 
um arsenal impressionante e uma 
grande quantidade de drogas. Em 
um dos quartos, que continha um 
cofre, foram encontrados 115 
tabletes de entorpecentes, totali-
zando cerca de 70 kg. Além disso, 
foram apreendidas várias armas, 
incluindo um revólver calibre 38 
com numeração raspada, uma be-
reta 365, uma garrucha, uma cara-
bina e um carregador de fuzil. O 
revólver estava com três munições 
deflagradas e três intactas. Tam-
bém foi encontrado um total de 
R$1.409,00 em espécie.

dades emplacadas, solidificando 
sua posição no topo do ranking.

Logo atrás, o Hyundai Creta 
ocupa o segundo lugar na soma 
das vendas do período. Com 
37.812 unidades emplacadas 
e uma participação de 7,67% 
no segmento, o Creta também 
se destacou em julho, quando 
registrou 7.281 unidades ven-
didas. Em outras palavras, o 
modelo mantém uma forte pre-
sença no mercado, confirmando 
sua popularidade entre os con-
sumidores brasileiros.

Em terceiro lugar, o Che-
vrolet Tracker completa o pódio 
dos SUVs mais vendidos no país. 
No mês de julho, o modelo teve 
6.391 registros, enquanto no acu-
mulado do ano já soma 35.256 
unidades. Do mesmo modo, o 
Tracker detém 7,15% de partici-
pação no mercado, reafirmando 
a preferência dos brasileiros por 
esse tipo de veículo.

damente 30 veículos estavam 
espalhadas pelo espaço. Es-
ses objetos são possivelmente 
oriundos de roubos ou furtos, o 
que indica a magnitude da ope-
ração criminosa. Ainda mais 
preocupante, foram encontra-
dos bloqueadores de sinal de 
rastreador, tecnologia utilizada 
para evitar que os veículos se-
jam localizados após o roubo.

Apesar disso, o local apre-
sentava uma estrutura bem pre-
parada para atividades ilegais. 
Havia uma sala de videomoni-
toramento, indicando que os 
criminosos acompanhavam a 
movimentação ao redor, e várias 
vias de fuga foram identificadas. 
Em outras palavras, a operação 
foi meticulosamente planejada 
para garantir que os envolvidos 
pudessem escapar rapidamente 
em caso de intervenção policial. 
De fato, alguns indivíduos con-
seguiram fugir, aproveitando es-
sas rotas de fuga.

Estudantes da 1ª série 
do EM devem escolher 
o itinerário formativo 
para o próximo ano

Policiais Militares de 
Diadema salvam bebê 

engasgado e vivenciam 
coincidência emocionante

Estudantes que neste ano 
estão na 1ª série do Ensino 
Médio da rede estadual de 
São Paulo devem definir até o 
próximo dia 13 de setembro o 
itinerário formativo que dese-
jam cursar na 2ª e 3ª séries. A 
escolha é obrigatória e preci-
sa ser registrada na Secretaria 
Escolar Digital. A Secretaria 
da Educação de São Paulo 
(Seduc-SP) oferta três opções 
de áreas, duas delas acadêmi-
cas, a de exatas e humanas, e 
da técnica profissional.

Além das disciplinas do cur-
rículo comum, cada área acadê-
mica tem a sua particularidade. 
“No itinerário de humanas, o 
estudante fará aulas de orató-
ria, também de liderança, que 
são habilidades importantes 
para a colocação profissional 
e a participação na sociedade, 
de forma geral, a partir do fim 
do ensino médio. Mas também 
terá aulas de filosofia e socieda-
de moderna e de geopolítica, 
que são conteúdos amplamente 
cobrados nos vestibulares, nas 
áreas de filosofia, de geogra-
fia, de história, de sociologia”, 
como explica Daniel Barros, da 
Coped, a Coordenadoria Peda-
gógica da Educação.

Policiais militares de Diadema 
protagonizaram um salvamento 
que, além de heróico, revelou uma 
inesperada coincidência. Por volta 
das 9h55 de quarta-feira (14), os 
cabos Dias e Freitas, da Base da 
PM localizada na avenida Anto-
nio Dias Adorno, Vila Nogueira, 
foram surpreendidos por uma mãe 
desesperada. Ela havia parado seu 
veículo abruptamente em frente 
à unidade policial, clamando por 
ajuda para salvar seu bebê recém-
-nascido, que estava engasgado.

Ainda mais notável foi a rapi-
dez com que os policiais agiram. 
Em outras palavras, utilizando téc-
nicas especializadas de primeiros 
socorros, os cabos conseguiram 
desobstruir as vias respiratórias da 
criança, permitindo que ela voltas-
se a respirar. Esse tipo de atuação 
demonstra, por exemplo, o pre-
paro constante das forças policiais 
em situações críticas, garantindo a 
segurança da população.

Após o sucesso do resgate, o 
cabo Dias, visivelmente aliviado, 
perguntou o nome do bebê. Para 
sua surpresa, a mãe revelou que a 
criança se chamava Murilo, exa-
tamente o mesmo nome de seu 
próprio filho. Essa coincidência 
emocionou o policial, que, jun-
tamente com seu parceiro de 
patrulha, celebrou o desfecho 
positivo do incidente.
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Sustentabilidade, brasilidade, economia criativa
A HOLANDA QUE FALA O PORTUGUÊS 

LAURA YAMANE

Criada em 2004, a Mostra de 
Paisagismo da Expoflora – faz 20 
anos, ou seja, comemora o Jubi-
leu de Porcelana, que simboliza a 
beleza, a resistência e a delicadeza 
da relação construída ao longo de 
duas décadas - é uma das atrações 
que mais têm engajamento. Ela 
atrai o público do evento, que 
pode se inspirar nas ideias de pai-
sagistas, arquitetos, engenheiros 
agrônomos, decoradores e pro-
fissionais do ramo que apresen-
tam em 20 ambientes, sugestões 
práticas e fáceis que podem ser 
reproduzidas em casas e jardins 
(ambientes internos e externos). 
As tendências de decoração e ar-
quitetura são destacadas por uma 
diversidade de flores e plantas or-

namentais, inclusive destacando 
os lançamentos do setor em 2024, 
dos mais variados tamanhos, co-
res e espécies que compõem os 
espaços. As cores e os recursos 
estrategicamente distribuídos, 
fortalecem, elucidam e aclaram 
as ideias sempre inovadoras, exte-

riorizando que é possível integrar 
o que está sendo exposto em uma 
residência.

Os ambientes proporcionam 
conceitos - aos visitantes de 30 de 
agosto a 29 de setembro de 2024, 
às sextas, sábados e domingos, das 
9h às 19h - que vão mexer com 
os sentidos e oferecer sugestões 
criativas para que cada visitan-
te transforme o seu espaço em 
um lugar harmonioso. Este é um 
evento que cria oportunidades 
de negócio e também possibilita 
a disseminação de conhecimento 
e tendências, itens essenciais para 
a competitividade do Setor, pois 
incentiva a inovação e a sustenta-
bilidade, garantindo que o mer-

No seu Jubileu de Porcelana, a Mostra de Paisagismo da Expoflora 2024, reforça 
a importância das conexões, seja entre as pessoas ou com a natureza

cado se tonifique e esteja sempre 
preparado para os desafios que 
vêm por aí.

Na edição de 2024 da Mos-
tra de Paisagismo, o público vai 
encontrar 18ambientes com di-
ferentes inspirações que levam a 
reflexão da importância da co-
nexão, seja ela entre as pessoas, 
criando ambientes de reunião e 
socialização, ou de conexão com 
a natureza, mostrando como ela 
é fundamental para saúde física e 
mental. As inspirações são varia-
das e vão desde a arte, das reuni-
ões em família, de países como a 
França, ou até inspirações prove-
nientes da cultura japonesa. Uma 
diversidade e pluralidade de talen-
tos transformados em ambientes 

únicos, encontrados somente na 
Expoflora. E que inspiram os vi-
sitantes a embarcar no mundo da 
jardinagem, paisagismo e decora-
ção de maneira imersiva e criativa.

Os temas comuns foram a 
Brasilidade onde os decoradores 
percorreram toda Cultura de nos-
so país enfantizando o artesanato 
gerando Economia criativa.

SERVIÇO
Expoflora (Holambra ) 
Abertura ao público30 de 

agosto a 29 de setembro de 2024, 
às sextas, sábados e domingos, das 
9h às 19h

Endereço: Alameda Mauricio 
de Nassau 675 – Centro Holam-
bra - Ingressos a partir de 40,00

Estamos afogando-nos em 
ferramentas de inteligência ar-
tificial generativa, mas sedentos 
por conhecimento. Essa maré 
que avança sobre nós promete 
revolucionar o mundo. Mas, 
afinal, para onde estamos sendo 
levados? A facilidade com que 
encontramos informações nos 
torna mais sábios ou mais con-
fusos? 

A medida que nos deixamos 
seduzir pelo brilhantismo apa-
rente dessas ferramentas, arris-
camos trocar a profundidade 
do conhecimento humano por 
uma versão superficial, confusa 
e enviesada da realidade.

O problema não está na in-
teligência artificial em si, mas 
na forma como a utilizamos e 
confiamos cegamente em suas 
respostas. Quando o conteú-
do gerado pela IA começa a se 
alimentar de outros conteúdos 
gerados pela IA, perdemos a 
essência e a originalidade do 
conhecimento e entramos, tal-
vez, no mais perigoso cenário: a 
ilusão do saber. Com isso, cor-
remos o risco de perder o que 

nos torna verdadeiramente hu-
manos: a capacidade de pensar 
criticamente e de compreender 
o mundo de maneiras novas e 
profundas.

René Descartes dizia: o 
mundo evolui pelas perguntas 
que fazemos e não pela resposta 
que obtemos. Fazer as pergun-
tas certas, ter um amplo reper-
tório, uma visão nexialista e um 
alto senso crítico é o que orien-
tará a tecnologia e a humani-
dade para além do óbvio. A IA 
pode processar dados e executar 
tarefas de maneira extraordiná-
ria, mas é a nossa capacidade de 
pensar e questionar que mol-
da como e por que a usamos. 
Nos novos cursos de gradua-
ção da Faculdade do Comércio 
(FAC) teremos a oportunidade 
de abordar junto aos discen-
tes a dimensão do pensamen-
to crítico com a execução das 
ferramentas tecnológicas nas 
organizações e seus reflexos na 
sociedade. Inclusive, estamos 
com turmas abertas e bolsa de 
estudo de 80%. Inscrições até o 
dia 30 de agosto. 

IA nos torna mais sábios ou mais 
confusos?

Professor Bruno Castro (FAC)                              bruno.castro@facsp.com.br

11 3017-3140
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Muro Alto ganha novo atrativo turístico

O caiaque transparente 
é uma experiência bem dife-
rente dos caiaques tradicio-
nais, por ter sua estrutura 
completamente transparente 
e juntando com as águas cris-
talinas é possível contemplar 
a rica vida marinha do fundo 
do mar de um ângulo incrí-
vel.   O equipamento suporta 
até 2 adultos e 1 criança (li-
mite de peso total: 190kg ), 
e acontece todos os dias de 
acordo com a maré.

O passeio é realizado pela 
Harbor Caiaques, única em-
presa credenciada do Litoral 
Sul pernambucano, além de 
ser nova associada do Porto 
de Galinhas CVB.  O pacote 
inclui um guia que acompa-
nha todo percurso, levando 
em pontos específicos e au-
xiliando nas fotos de dro-
ne com valores a partir de 
R$130,00 para 2 pessoas. 

Um dos atrativos do pas-
seio é o berçário de peixes da 
praia de muro alto, lá é pos-
sível contemplar e mergulhar 
com os peixinhos. 

SERVIÇO
Mais informações pelo te-

lefone: 81 99107-9867 ou no 
@harborcaiaques.

A praia de Muro Alto, uma das 25 praias mais bonitas do Mundo, conta 
agora com um novo atrativo turístico, o passeio de caiaque transparente
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PROBLEMAS DE LÓGICA

Solução
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Resolva o passatempo, preenchendo o quadro. Coloque S (Sim) em todas as afirmações e com-
plete com N (Não) os quadradinhos restantes (veja o exemplo). Para isso, use sempre a lógica.
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Brincando na areia
Nelson e outros dois meninos foram à praia com seus pais num dia de sol. 
Cada criança levou um brinquedo para brincar na areia. Considerando as 
dicas, descubra o nome e a idade de cada menino e o brinquedo que levaram 
para brincar na areia.
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1. O menino de 
cinco anos 
levou um 
caminhãozinho 
para brincar na 
areia.

2. Rodrigo tem 
quatro anos.

3. Plínio levou uma 
pá e um balde de 
brinquedo.

Teatro Municipal de Santo André recebe 
Orquestra Sinfônica no final de semana

O Teatro Municipal de 
Santo André Maestro Flavio 
Florence recebe neste sábado 
(24), às 19h30, e no domingo 
(25), às 11h, a Ossa - Orquestra 
Sinfônica de Santo André com 
o concerto Barroco & Cia. Os 
ingressos são gratuitos e devem 
ser retirados com 1 hora de an-
tecedência na bilheteria do tea-
tro. Cada pessoa tem direito a 
dois ingressos.

Sob a regência do maestro 
Abel Rocha, a Sinfônica de 
Santo André apresentará um 
programa dedicado à música 
barroca, com uma formação 
quase camerística, na qual os 
músicos atuam quase sempre 
como solistas. A música bar-
roca está situada no período 
entre o final do século XVI 
e início do século XVII, de 
1600 a 1750.

Das obras consagradas do 
repertório do músico alemão 
Johan Sebastian Bach, um dos 
principais compositores do 
movimento, a Sinfônica vai 
apresentar a Suite Orquestral 

nº 2 e o Concerto de Brandem-
burgo nº 1, que dialogam com a 
Suite Française de Francis Pou-
lenc, formando uma coleção de 
danças barrocas que conta até 
mesmo com um cravo em sua 
instrumentação.

Por último, o programa traz 
“Una voce poco fa” da ópera “O 
Barbeiro de Sevilha”, a mais céle-
bre ópera de Giachino Rossini, 
que teve sua estreia em 1816.

SERVIÇO
Data: sábado (24), às 

19h30, e domingo (25), às 11h
Local: Teatro Municipal de 

Santo André Maestro Flávio 
Florence.

Endereço: Praça IV Cente-
nário, s/n - Centro

Ingressos gratuitos, dis-
tribuídos com 1 hora de an-
tecedência na bilheteria do 
teatro.

Concerto “Barroco & Cia” pode ser conferido no sábado, às 19h30, 
e no domingo, às 11h; ingressos gratuitos, limitados a dois por 

pessoa, devem ser retirados com uma hora de antecedência
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Cia LaMala apresenta o 
espetáculo Bloom em Mauá

O Teatro Municipal de 
Mauá recebe, no próximo 
dia 29, às 20h., o espetáculo 
Bloom - caminhos e encon-
tros da Cia LaMala, com en-
trada gratuita. Assim, o cole-
tivo de sete acrobatas vai tirar 
o fôlego da plateia ao entrar 
em cena carregando suas an-
cestralidades, histórias pesso-
ais, repertório de gestos, mo-
vimentos e acrobacias.

A partir de um ‘alfabeto 
acrobático’, os artistas brin-
cam com o risco, ritmos, sur-
presa, com as combinações 
e aliterações, aproximando-
-nos mais de um processo 
poético do que de uma trama 
narrativa linear.

Bloom – caminhos e en-
contros atravessa diferentes 
nuances e temperaturas, em 
uma partitura emocional que 
tem como referência os ciclos 
da natureza, onde o flores-
cer - bloom - da primavera 
concentra toda a potência do 
encontro em forma de movi-
mentos, cores e sonoridades, 
empreendidos para um exer-
cício de valorização identitá-
ria brasileira e atual.

Com isso, o espetáculo 
marca um importante passo 
da Cia LaMala ao agregar 
novos artistas ao seu elenco a 
partir das ações de formação 

e difusão da técnica de mão a 
mão, ao longo dos seus anos 
de atuação. A dramaturgia 
do espetáculo relaciona os 
caminhos dos encontros com 
a energia cíclica da natureza, 
em sua impermanência e at-
mosfera própria de cada fase.  
O espetáculo tem concepção 
da Cia LaMala, dramaturgia 
de Marina Bombachini, dire-
ção de Carlos Cosmai, com 
o elenco: Carlos Cosmai, Ja-
queline Macedo, Jorge Oliva-
res, Julias Reis, Marina Bom-
bachini, Victor de Angelo e 
Wesley Peixinho.

SERVIÇO
Teatro Municipal de 

Mauá, na rua Gabriel Mar-
ques, 353, Vila Noêmia, dia 
29 de agosto, às 20h, com 
entrada franca e classificação 
etária livre.

Abertas as inscrições 
para a 7ª Corrida e 
Caminhada Asas 

para Isabela – Edição 
Especial Color Fest Run

Ribeirão Pires sediará, no 
dia 24 de novembro, a 7ª Cor-
rida e Caminhada Asas para 
Isabela – Color Fest Run. As 
inscrições já estão abertas e po-
derão ser efetuadas pelo link 
https://bit.ly/AsasParaIsabe-
la24, também disponível no 
site asasparaisabela.com.br.

O valor promocional é de 
R$ 89,90 até o dia 31/10 (ou 
enquanto houver vagas) mais 
um quilo de alimento não pe-
recível, que será doado a enti-
dades assistenciais da cidade. A 
largada para as corridas de 5km 
e 10km, bem como para a cami-
nhada de 2,5km, acontecerá às 
8h, no Complexo Ayrton Senna 
(avenida Prefeito Valdírio Pris-
co, 193 – Jardim Itacolomy).

A ação esportiva, que tem 
como objetivo arrecadar fundos 
para auxiliar no custeio do trata-
mento de reabilitação de Isabela, 
neste ano terá uma celebração 
especial: os 15 anos de Isabela 
e para abrilhantar o evento, já 
estão confirmadas as  participa-
ções da Fest Eventos, do locutor 
e cantor Thiago Nascimento e da 
banda Swingueira Samba Shows. 
O tratamento neurológico de 
Isabela se chama Cuevas Medek 
e é realizado no Chile, com o 
criador do método.

Santo André tem programação variada neste 
fim de semana no Teatro Conchita de Moraes

A agenda cultural do Te-
atro Conchita de Moraes, 
em Santo André, começou 
nesta sexta-feira (23), pros-
seguindo até domingo (25). 
Na sexta, às 20h, será apre-
sentado o espetáculo ‘Tão 
Somente Meninos’, que re-
monta um momento da tra-
jetória real de 50 meninos 
órfãos submetidos a condi-
ções degradantes de traba-
lho entre os anos de 1930 e 
1940. A entrada é gratuita.

No sábado (24), a partir 
das 20h, uma peça que é su-
cesso de público estará no pal-
co do Conchita, o espetáculo 
‘Emmanuel, A Luz de Chico 
Xavier’. Na apresentação, o 
espiritualista de mesmo nome 
tem sua história revelada, 
bem como de seu guia espiri-

tual. Os ingressos estão à ven-
da no site Bilheteria Express 
(www.bilheteriaexpress.com.
br), com ingressos antecipa-
dos a R$ 60, inteira a R$ 80 e 
meia-entrada a R$ 40.

 A peça ‘Canto ao Fim’, 
chega no domingo, com 
apresentação gratuita. In-
vestigando as relações entre 
dança, cuidado, trabalho e 
maternidade, o projeto dá 
visibilidade aos embalos que 
danças passadas deixaram 
em nossos corpos, como o 
embalo de uma cantiga de 
ninar, bem como os vestígios 
que um filho deixa no corpo 
de uma mãe. Um coro de 
mães entoará canções para 
que o público pensar nos 
corpos que praticam o cui-
dado durante a vida.


